

DIARIO DE BARCELONA,

Del Martes 6 de Diciembre de 1808.



San Nicolas de Bari, Arzobispo de Mira. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia de nuestra Señora de la Merced: se reservan á las cinco.

Afecciones astronómicas de mañana.

Sale el sol á las 7 h. 23 m. ; y se pone á las 4 h. 37 m. Su declinacion es de 22 g. 38 m. 58 s. Sur. Debe señalar el reloj al medio dia verdadero las 11 h. 51 m. 49 s. Sale la luna á las 8 h. 53 m. de la noche misma : pasa por el meridiano á las 3 h. 55 m. de la madrugada siguiente ; y se pone á las 10 h. 49 m. de la mañana. Y es el 20 de ella.

Día	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
4 á las 11 de la noc.	9 grad.	9 28 p. 3 l.	N. E. entrecubierto.
5 á las 7 de la msñ.	9	28 3	N. nubes.
5 á las 2 de la tard.	10	8 28 4	E. S. E. idem.

DISCURSO MORAL.

Mors ultima linea rerum est. Horat. lib. 1. cap. 16.

Inquieto está el corazón del hombre hasta que posee á Dios. Por mas bienes de fortuna y comodidades terrestres que logre, siempre ansia su único bien ; y al fin, para conseguirlo necesita llegar al último término de la vida, que es la muerte : con ella acaban los honores y las grandezas mundanas, como tambien las miserias y desdichas, que son el patrimonio de los hijos de Adán, interia están en la incierta posesion de una vida volante y transitoria. Los antiguos creidos en que el mundo tenia su término y fin en nuestro contiaente español fixaron las decantadas columnas de Hércules con el lema de *Non plus ultra*, dando á entender que del sitio en que

es-

estaban colocadas ninguno había pasado, manifestando ser una temeridad el querer emprender viajes y derroteros mas allá de aquellos señalados límites. Se engañaron á la verdad, y con mas razon si hubiesen reflexionado en la memoria de aquella que es el *Non plus ultra* de todos los nacidos, hablo de la muerte, de aquella que pone fin á todos los laureles, triunfos y coronas que quedan por trofeos de su poder; y así justamente exclamó uno de nuestros poetas al reflexionar su esqueleto rodeado de coronas, tiaras, laureles, armas y dinero:

¡Este es el fin de tu suerte,
peregrino! Si reparas
que los cetros y tiaras,
todo yace con tu muerte,
no pierdas tiempo, y advierte
que en lo que es mortal no esperes;
y que siempre consideres
en el cadáver que ves,
que tú serás lo que él es,
como él fué lo que tú eres.

¡Qué verdades tan ciertas, y qué descuidados de ellas, aun tocándolas por la experiencia, viven los mortales! y lo que es mas doloroso y digno de compasion, es ver que pudiendo estar todos alarmados con el esado fuerte de la virtud, la olvidamos como si no hubiese de llegar el último término de la vida. Desengañense todos aquellos que caminan por las sendas del vicio y de la iniquidad, y tengan presente que quantos héroes elogió el mundo por sus hazañas y sublimes talentos, todos, todos pagaron el tributo inevitable; y la memoria de muchos acabó con la muerte: así como por la contraria los que emprendieron la carrera de la virtud, ademas de la eterna recompensa, quedaron grabados sus hechos en la memoria de la posteridad, para que á su exemplo, y sin temor consigan iguales bienes los que viviendo en el mundo usan de él como si no viviesen.

LA IRA.

La indecencia con que Juliano Apóstata trataba á sus criados, empujandose por leve motivo, y airandose sobre manera, la afeaba mucho San Gregorio Nacianceno. Era tanta su cólera é indignacion, que

que le pudo traer el exemplo de aquella deidad mentida , que teniendo la flauta junto á un estanque , y mirándose en el espejo de las aguas , como vió que la violencia le encendia demasiado el rostro , y los carrillos se le hinchaban con notable fealdad , por no verse otra vez tan horrible , determinó romper el instrumento. Con el recuerdo de esta fábula dió á entender el Santo al Emperador, que si llegara á mirarse , quando la cólera le descomponia , él mismo se horrorizaria de verse en el espejo tan inmutado , por las varias mutaciones de su semblante ; y teniendo por agena de su grandeza tal pasion de enojo y de ira , se abstendria de dar tan baxas muestras de su persona.

Efectos de la Ira.

Séneca refiere un caso célebre de Platon. Fuera de sí de enojo contra un esclavo , mandole desnudar , sin darle tiempo para que respondiese á los cargos. Levantando el azote para castigarle, reconoció su indignacion arrebatada que le movió á aquel exceso. Paróse así , levantado el brazo , en cuya disposicion lo halló acaso un amigo , que vino á verle. Viéndole como pasmado en aquella actividad , le preguntó ¿qué hacia? Y Platon le respondió inmovil como estaba : estoy castigando mi enojo , conservando la fealdad del ademan de castigar la culpa , sin averiguarla antes, llevado de la ira é inconsideracion , para avergonzarme de ello. A lo qual ingeniosamente añade Séneca : que Platon se olvidó de castigar al esclavo , luego que echó de ver la indignacion de su cólera , porque habia hallado quien mejor lo merecia.

Tanto saca de sí al hombre la ira , que quando otro inconveniente no se siguiera , deberiamos andar con gran cuidado de no dexarle ganar tierra en nuestro corazon , por no dar muestras en el semblante de la poca razon que vive en el alma al tiempo que de ella se apodera.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

A V I S O S.

Se estaba evaporando una crecida cantidad de Agua del mar, con el fin de obtener por medio del fuégo la correspondiente Sal de mar , y socorrer en quanto fuera posible su escasez. Despues de haberse consumido una considerable porcion de leña , ha salido este combustible , por lo que no ha podido concluirse la operacion.

cion. Así es que resulta una cantidad de Agua muy cargada de *Sal* amarina que señala con el arcómetro ó pesa-licores 9 grados.

Esta Agua puede ser útil para todo aquello en que se haya de emplear *Sal* disuelta con el agua, como es para amasar, guisar toda especie de viandas; y aun tiene la ventaja de que las viandas salgan saladas con igualdad y no del modo que se sacan algunas veces quando se echa la *Sal* en estado solido, en cuyo caso salen los guisados á veces mas salados de un lado que de otro. Dicha Agua se vende por mayor en casa Antonio Soler, á la última calle de la Barceloneta, á precio equitativo. Por menor se vende en el Born: á tres quartos el porron.

En el Sorteo de la Rifa, que para la subsistencia de la Real Casa de Caridad se ofreció al Público con papel de 28 del pasado, executado con la debida formalidad hoy día de la fecha en el Salon del Real Palacio; han salido premiados los números y sujetos siguientes.

Lotes. Números. Sujetos premiados y residencia. Premios.

1... 2832 Rosa D. mas, zapatera, Barcelona. 300ft.

2... 612 15 18 44, Sta. Ana, paga S. con otras señas. 50ft.

3... 1822 Domingo Casals, jóven carpintero, Barcelona. Idem.

4... 1844 Luisa Cipriana Durán, Idem. Idem.

Los Interesados acudirán á recoger sus respectivos Premios á casa de Doña Juan Rull, de 10 á 12 de la mañana.

Mañana se abrirá igual Rifa que concluirá el Domingo próximo día 11 del corriente, en quatro suertes, á saber:

Primera. de 300ft.

Seguirán tres. de 50ft cada una.

Se subscribe en los parages acostumbrados á 2 rs. vn. por cédula.

Barcelona 5 de Diciembre de 1808.

Nodriz.

Margarita Pou, de edad de 22 años, cuya leche es de 10 meses, desea criar en su propia casa: ha-

bita en la Riera baxa, en la casa de Cayetano Torrens, al primer piso, y dará razon de ella el cerrajero del lado.

CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.